



El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, y el ministro de Educación, José Ignacio Wert, ayer en el pleno de la universidad salmantina. :: BARROSO

# Las universidades españolas apoyan a la USAL para que sea espacio iberoamericano

## Herrera pide al Gobierno central el impulso de la universidad salmantina como modelo

**SALAMANCA.** Unión de todas las administraciones y de todas las universidades españolas en torno a la conmemoración en el año 2018 del Octavo Centenario de la Universidad de Salamanca. Un encuentro escenificado en la celebración de una reunión extraordinaria del Consejo de Universidades en el que se aprobó una declaración que fija como gran objetivo para la efeméride la constitución «de un Espacio Iberoamericano del Conocimiento



FRANCISCO GÓMEZ

formalizado mediante una Declaración Salamanca 2018».

Un espacio de encuentro educativo y de proyección internacional articulado en torno al nombre de la

universidad más antigua de España y cuya puesta en marcha también defendió en el marco del consejo el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, que aseguró que «una de las mejores maneras de celebrar Salamanca 2018» sería avanzar en ese espacio iberoamericano de educación.

Herrera solicitó al ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, quien presidió el consejo extraordinario, que se den los

primeros pasos de inmediato para la puesta en marcha desde Salamanca, en esfuerzo común con las universidades de España y de toda Iberoamérica, ese espacio.

Entre las propuestas avanzadas por el presidente de la Junta, iniciativas como «el intercambio de profesorado, la movilidad de estudiantes, la homologación de estudios y títulos, y el aprovechamiento de todas las ventajas que derivan de unos lazos históricos,

culturales y académicos muy sólidos, estructurados en torno a dos lenguas tan universales como el español y el portugués», afirmó.

Un objetivo recogido por el ministro, quien afirmó que el Gobierno de España «está firmemente comprometido con Salamanca 2018», destacando que «no solo es un hito histórico, ni siquiera este apartado es lo más relevante de una celebración que debe ser una plataforma de proyección internacio-



nal de nuestro sistema universitario».

Wert aseguró que la conmemoración del octavo centenario de la Universidad de Salamanca, y con ella de toda la universidad española, debe servir para «lanzar al mundo un mensaje de excelencia, buen gobierno e integración con la sociedad de nuestro sistema de educación superior, además de contribuir a su internacionalización».

En este sentido, el ministro aludió a la «inquietud» manifestada en las horas previas a la reunión por los rectores durante su asamblea ante un panorama de recortes y de «riesgo de liquidez» en las universidades, asegurando que «el Gobierno está comprometido con la universidad porque entiende que es una pieza clave para que el país recupere cotas perdidas de competitividad, cotas de innovación que nunca hemos tenido y recupere protagonismo en el nuevo entorno de globalización».

### **Financiación estable**

Un asunto en el que insistió el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, en su calidad de anfitrión del consejo, afirmando la voluntad de la institución salmantina de aprovechar su centenario para reclamar la necesidad de «dotarnos de un sistema universitario robusto y eficiente que sea el motor del progreso cultural, económico y social de España, porque no hay otra salida a la situación que vivimos que la apuesta decidida por las universidades». Así, Ruipérez reivindicó la elaboración de un plan plurianual «completo y detallado» para el sistema universitario español, en el que se establezcan objetivos, indicadores, plazos y mecanismos de financiación estables.

El apoyo del sistema universitario español al VIII Centenario 2018 fue refrendado con la aprobación unánime de una declaración leída por la secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio, ante los cerca de 70 rectores españoles asistentes al acto. Un manifiesto que señala el apoyo académico internacional al proyecto y deja «constancia pública y expresa de su adhesión institucional plena a la conmemoración del Centenario y de su extraordinaria relevancia social».